

Analistas afirman que la economía crece al unísono

Arancel de EU al acero amenaza el PIB global

Redacción > La Razón

Las principales regiones del mundo finalmente eliminaron las cicatrices de una crisis financiera mundial desde 2017 y crecieron al unísono por primera vez en una década. Se espera que el Producto Interno Bruto (PIB) mundial alcance el 3.9 por ciento este año —la tasa más alta desde 2011— y el Fondo Monetario Internacional (FMI) expresó que los países están compartiendo la prosperidad.

Sin embargo, el anuncio del presidente Donald Trump de que Estados Unidos aplicará aranceles a sus importaciones de acero y aluminio —con algunos países exentos— provocó de repente un temor que pocos habían anticipado: que los aranceles estadounidenses podrían desencadenar una ola de represalias por parte de los socios comerciales de Estados Unidos, lo que podrían hacer estallar una guerra comercial a todo galope y posiblemente amenazar la economía global.

*el tip

ALEMANIA alertó que los gravámenes costarán empleos y perjudicarán el crecimiento económico de Europa, e incluso el de Estados Unidos, al afectar el libre mercado.

“Los aranceles amenazan con estrangular la canasta de los huevos de oro global”, opinó Mark Zandi, economista jefe de Moody’s Analytics. “La economía global está en la misma ola por primera vez en más de una década. Esto amenaza con descarrilarla.”

Según la agencia AP, dista de saberse cómo se aplicarán los aranceles del gobierno de Trump, qué países estarán sujetos a ellos o cómo podría resultar económicamente dañina la represalia de las naciones afectadas.

El presidente anunció un arancel del 25 por ciento al acero extranjero y del 10 por ciento al aluminio importado. Eximió temporalmente a Canadá y México, siempre y cuando acepten renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, a gusto de Trump.

Sin embargo, las naciones europeas ya están amenazando con tomar represalias, aplicando sus propios aranceles a exportaciones estadounidenses tan emblemáticas como motocicletas, pantalones vaqueros y bourbon, entre otros.

ESPERAN UN CRECIMIENTO de 3.9% este año, no visto desde 2011; no descartan que Trump desate una guerra comercial con Europa y Asia, principalmente



> el dato

EUROPA es el mayor exportador de acero a los EU y representa casi cinco millones de toneladas del total de las importaciones estadounidenses.

China advierte defenderse con “todo”

DESPUÉS de los aranceles anunciados por Estados Unidos al acero y aluminio, el ministro de Comercio de China, Zhong Shan, emitió la postura oficial de Beijing en reacción al plan del presidente Donald Trump de imponer fuertes aranceles a las importaciones de acero y aluminio.

“En una guerra comercial no hay ganadores, y sería desastro-

sa para nuestros dos países y para el resto del mundo. China no desea librar una guerra comercial, y no iniciará una guerra comercial, pero podemos enfrentar cualquier desafío y defenderemos enfáticamente los intereses de nuestro pueblo y nuestra nación”, dijo Zhong en una conferencia en el marco de la sesión anual del parlamento chino.

Las autoridades chinas han amenazado en el pasado con adoptar represalias frente a las barreras comerciales, pero no han emprendido medidas directas después del anuncio de Trump. Creen que Estados Unidos exagera 20 por ciento su déficit comercial con China cada año, declaró Zhong durante una reunión de la legislatura china.

Redacción

Los economistas en Barclays advierten que la expansión económica sólida, mostrada por la economía mundial en los últimos años, “podría revertirse tras el anuncio de los aranceles de Trump”.

Esos impuestos a las importaciones no son el problema principal. S&P Global Ratings subraya que Estados Unidos importó el año pasado 29 mil millones de dólares de acero y 17 mil millones de aluminio, una insignificancia si se compara con las importaciones de bienes estadounidenses, que totalizaron 2.4 billones de dólares el año pasado.

25

Por ciento de gravámenes al acero decretó Estados Unidos